

## EDITORIAL

Transcurrido casi un cuarto de siglo de este convulso XXI, la deuda global asociada con la equidad de género resulta perturbadora. En forma documentada, a propósito del Día Internacional de la Mujer, algunos medios nacionales han informado sobre esta materia. Así, en Chile, la sintomatología depresiva en niñas cuadruplica a la de niños; de la quinta entrega de la Encuesta Nacional de Violencia contra la Mujer, el 20% de las mujeres reportó haber sufrido alguna agresión este año; solo 1 de cada 3 investigadores en todas las áreas del conocimiento son mujeres; un 92% de las personas cuidadoras son mujeres y el 70,5% de ellas no recibe ninguna remuneración por su labor. Y en el mundo, según la Organización de Naciones Unidas (ONU), una mujer es asesinada cada 10 minutos por su pareja o un familiar, mientras que, si se mantiene el actual ritmo del progreso, harán falta todavía 140 años más para que las mujeres estén representadas equitativamente en puestos de poder y liderazgo.

Lo anterior corresponde solo a algunos datos entre muchos otros, todos los cuales muestran el largo recorrido que aún deben realizar las sociedades de distintas latitudes del mundo, incluyendo nuestro país, a fin de alcanzar la igualdad de género.

Con todo, las regiones donde la Universidad de Concepción realiza sus funciones de formación, investigación y vinculación con el medio han conocido en estos días una noticia esperanzadora sobre este tema, la que no solo beneficia a su propia comunidad, sino también a aquellas que reciben los servicios del plantel de educación superior.

# Un sello de esperanza ante la deuda con la equidad de género



*La casa de estudios más importante de regiones muestra un camino que otras instituciones políticas, sociales y gremiales también pueden transitar.*

En efecto, en lo que ha sido catalogado como un hito en la tarea permanente de continuar estrechando las brechas de género, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) otorgó oficialmente a la Universidad de Concepción la certificación Sello de Igualdad de Género PNUD en nivel Oro. Con ello, esta casa de estudios se ha convertido en el primer plantel de educación superior en Chile, Latinoamérica y el Caribe en alcanzar esta distinción que "reconoce a las instituciones de educación superior que promueven la perspectiva de género, incorporándola en políticas, prácticas y procedimientos, así como en los resultados e impactos en la formación profesional y la producción de conocimientos", según indicara, en su momento, la evaluadora externa, Dra. Ana Laura Rodríguez.

Entre otros logros relevados en el otorgamiento del Sello, se destacaron el que la Universidad de Concepción cuenta con liderazgos consolidados en igualdad de género y una masa crítica capaz de sostener y profundizar los procesos; que cuenta con capacidades para planificar, asignar recursos financieros, monitorear y evaluar las intervenciones en igualdad de género; y que la institución ha avanzado con intervenciones innovadoras en formación e investigación científica.

Si bien todavía se manifiestan muchas desigualdades en Chile y el mundo, sin duda, el otorgamiento de esta certificación a la Universidad de Concepción, la casa de estudios más importante de regiones, muestra un camino que otras instituciones políticas, sociales y gremiales también pueden transitar.